
Ferrara, 19 Settembre 2024

Al Sig. Presidente del Consiglio Comunale
Al Sig. Sindaco

Oggetto: Interpellanza relativa alla richiesta presentata dall’Azienda BMET18 Srl 
relativa alla costruzione di un nuovo impianto di biometano nel Comune di Vigarano 
Mainarda (FE), ma con accesso da Via Catena (Ferrara)
 

PREMESSO CHE

In data 12 Settembre 2024 è stato notificato da Arpae al Comune di Ferrara l’avvio 
del procedimento e indizione della Conferenza di Servizi, con oggetto D.LGS. 
387/2003 e s.m.i. e DM 10 settembre 2010: Domanda di autorizzazione unica per la 
realizzazione e l’esercizio di un impianto di produzione di biometano da immettere in 
rete, di potenza pari a 499 Sm3/h in Comune di Vigarano Mainarda (FE) 44049 – Via 
Catena N.C.T. Foglio 41 Particelle 20-141-142.
Il lotto su cui è prevista la realizzazione del’impianto biometano BMET18 è sì 
collocato nel territorio del Comune di Vigarano Mainarda, ma l&#39;accesso al lotto 
avviene da Via Catena, di competenza del Comune di Ferrara.
Nel territorio della provincia di Ferrara sono già in funzione oltre 50 impianti per la
produzione di biogas o biometano, tra cui l’impianto di Via Frattina, nel Comune di
Vigarano e di Via Pascolone (già Comune di Ferrara, ma a 50 metri dal confine con il
Comune di Vigarano).
La comunicazione inerente all’ennesimo progetto di un nuovo impianto di biometano 
in un territorio in cui già insistono altri impianti, ha generato una forte 
preoccupazione tra i cittadini, i comitati civici e le forze politiche locali, come riportato 
anche da diverse testate giornalistiche. Le preoccupazioni espresse riguardano, in 
primo luogo, l’impatto ambientale e sulla salute dei cittadini che questa nuova 
installazione potrebbe avere, con particolare riferimento alla qualità dell’aria, già 
compromessa da numerosi impianti presenti nel territorio ferrarese e alla qualità del 
suolo in relazione alla gestione del digestato prodotto.
La prima riunione della Conferenza dei servizi è convocata per il 20/09/2024.

RICORDATO CHE
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Le linee guida dell’European Biogas Association (EBA) raccomandano di affrontare 
le preoccupazioni della comunità (sicurezza, rumore, odori, viabilità, ecc.) con un 
approccio partecipativo e trasparente, che implica il coinvolgimento della 
cittadinanza per informarla sugli impatti del progetto e raccogliere eventuali 
preoccupazioni o opposizioni.
Il sindaco, quale rappresentante della comunità locale, ha il compito di tutelare la 
salute e la sicurezza pubblica, anche appellandosi al “principio di precauzione”, 
qualora ravveda situazioni di rischio incerto, per evitare danni all&#39;ambiente e/o 
alla salute umana, anche se non vi è una certezza scientifica completa riguardo alle 
conseguenze di determinate attività o tecnologie, considerando in particolare la 
sommatoria degli impatti.

CONSIDERATO CHE

L’incremento del traffico veicolare è stimato in 17-28 mezzi/giorno, che arriveranno
attraverso Via Catena e che tale stima non sappiamo se viene calcolata sulle 24 ore, 
ovvero con un numero molto maggiore di traffico veicolare in orario lavorativo.
L’incremento del traffico veicolare incide sul manto stradale oltre che sulla 
circolazione e l’aumento dell’inquinamento, che va a sommarsi a quello emesso 
dalle centrali limitrofe.
L’area di costruzione dell’impianto in oggetto è nella disponibilità del proponente in 
virtù di contratto preliminare di compravendita e allo stato attuale non è stato ancora 
presentato il progetto di connessione al metanodotto in quanto carente del 
preventivo benestare e comunque tale documentazione verrà presentata nella forma 
di integrazioni volontarie nel corso dell’istruttoria.

PRESO ATTO CHE

In data 15 settembre 2024 il sindaco di Vigarano Mainarda, on. Davide Bergamini, è
intervenuto pubblicamente sulla stampa locale affermando che “nessuno, in questa
amministrazione, ha mai espresso un parere favorevole alla realizzazione 
dell’impianto” contestato e che, durante l’incontro ufficiale fissato il 20 settembre, 
l’amministrazione comunale da lui presieduta avrebbe partecipato “per presentare 
dati oggettivi e il nostro parere, ad oggi contrario e fondato sulle competenze di 
nostra spettanza”.

Tutto ciò premesso, ricordato, considerato, SI INTERPELLA il Sindaco e gli 
Assessori competenti, per sapere:

Se e come intenda coinvolgere i cittadini e le cittadine ivi residenti, nonché il 
Consiglio Comunale, per analizzare in modo approfondito e partecipato gli aspetti 
tecnici legati al progetto della nuova centrale che avranno ricadute sull’intera 
collettività locale.



Se intende adottare una linea condivisa con il comune di Vigarano Mainarda per 
sostenere in sede di conferenza dei servizi il parere contrario alla realizzazione di un 
nuovo impianto per la produzione di biometano, ventilata mezzo stampa dallo stesso 
sindaco Bergamini.
Quali valutazioni verranno fatte per garantire le aree e gli abitati del nostro territorio
comunale confinanti con il sito individuato per realizzare la nuova centrale biometano
riguardo alle possibili emissioni dovute all’attività della stessa e all’aumento del 
traffico veicolare di mezzi pesanti, nonché alla tutela del manto stradale e all’utilizzo 
del digestato.

Si richiede risposta in Consiglio Comunale ai sensi dell’Art. 99 del Regolamento 
consiliare.

Grazie.

Anna Zonari – La Comune 

Marzia Marchi – Movimento 5 Stelle 

Fabio Anselmo – Lista Civica Anselmo Sindaco  

Massimo Buriani – Partito Democratico 


